

# COMBATIR A HITLER SIN DEBILIDAD Y SIN TREGUA

## Ese es el camino que muestra a todos la Orden del día de Stalin

La Orden del Día dada por Stalin en ocasión de cumplirse el 25 aniversario del nacimiento del Ejército Rojo es un documento de importancia primordial para comprender el significado de la actual etapa de la guerra. El magnífico documento staliniano revela y detalla con claridad meridiana las profundas razones originarias de las trascendentales victorias soviéticas y con sencillez sencilla de grandeza descubren los rasgos esenciales del gigantesco esfuerzo realizado por el pueblo y el ejército de la URSS en defensa de la patria socialista y de toda la Humanidad. La ingente lucha y el conmovedor sacrificio de la Unión Soviética ha hecho que cambiara la correlación de fuerzas en el frente oriental y por lo tanto en el campo general de combate entre las Naciones Unidas y el monstruoso conglomerado hitleriano. Terminó la superioridad fascista en soldados instruidos, en técnica, en material; montañas de excelente armamento han sido destruidas por el Ejército Rojo. De ello da idea el dato que figura en la Orden del Día: En solo tres meses de ofensiva los alemanes han perdido "más de siete mil tanques, cuatro mil aviones, diecisiete mil cañones y otro mucho armamento". Stalin revela que las mecanizadas hordas fascistas han tenido en la URSS nueve millones de bajas, sufridas por el núcleo básico, mejor instruido y en la política más cuidadosamente seleccionado de sus tenebrosos ejércitos. Los soviéticos han destruido a los ejércitos rumanos, italianos y húngaros lanzados por Hitler a esa tumba inmensa que es para el fascismo el Frente Oriental. El combate glorioso de la URSS y las victorias del Ejército Rojo han iniciado el declive del fascismo, han sembrado los primeros pero seguros gérmenes de desmoronamiento entre sus huestes siniestras, ha frustrado sus planes de dominación mundial y ha puesto el sólido cimiento para la victoria definitiva sobre los esclavos.

(Pasa a la pág. 2)

# España Popular

Redactor Jefe: J. IZQUIERDO  
Gerente: JOSE ARMISEN.  
AÑO IV. — NUM. 125.

México, D. F. Viernes 5 de  
Marzo de 1943

Redacción y Administración:  
Avenida Morelos 77. Dep. 3.  
Tel. Eric. 12-52-93.



General Yeremenkov, defensor de Stalingrado, militar de recto temple stalinista.

## Ante el crecimiento de la lucha

"ESPAÑA POPULAR" facilita hoy al lector informaciones importantísimas de la lucha de nuestro pueblo contra el franquismo. Informaciones que la rigurosa censura oficial ha tratado de mantener ocultas, pero que casi todo el país conoce ya, y que prueban que el combate de los españoles contra Franco y Falange se eleva ostensible y considerablemente, y va adquiriendo formas superiores de amplitud y eficacia indudables.

Estas informaciones muestran qué razón nos acompaña cuando venimos reiterando que en el seno de la España actual existen las fuerzas necesarias para llevar adelante, con éxito, el combate contra el régimen y las condiciones para unir a la inmensa mayoría de la población en ese combate.

Los acontecimientos de Málaga, el desarrollo organizado de la solidaridad, la situación entre los campesinos gallegos, la actividad de ese grupo de trabajadores enviado a Alemania, son magníficos exponentes de qué grados de moral y espíritu combativo está alcanzando nuestro pueblo. Sobre todo, lo ocurrido en Málaga muestra que, no obstante la brutal represión falangista y el asesinato de miles de seres en aquella ciudad, el espíritu de lucha y el odio contra los asesinos falangistas, no han podido ser quebrados.

Pero además, todos esos hechos no pueden ser considerados como sucesos aislados, no, son un exponente del conjunto. Recordarán nuestros lectores que no hace mucho informábamos de la...

## Carta de Dimitrov a Stalin

### Hay que encender en la retaguardia del fascismo alemán una guerra popular antihitleriana

Los empleados del Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista han recaudado para el armamento destinado al Ejército Rojo, la cantidad de 463,000 rubios. Así se lo comunicó al Supremo Jefe del Ejército Rojo, camarada Stalin, el Secretario General de la gloriosa Internacional, Dimitrov, en la carta siguiente: "El personal del Comité Ejecutivo de la I. C., junto con todo el Pueblo soviético, participa en la recaudación para el armamento del héroe Ejército Rojo. Hemos entregado nuestra modesta aportación de 463,000 rubios para construir la unidad de aviación "Moscu". Los grandes éxitos del Ejército Rojo, obtenidos, bajo vuestra

## De Negrin a Stalin

### Orgullo y esperanzas de la verdadera España por las victorias del Ejército Rojo

Con motivo de la conmemoración del 25 aniversario del Ejército Rojo, el Dr. Negrin ha dirigido a Stalin el siguiente telegrama:

"En el día en que se conmemora el veinticinco aniversario de la creación del Ejército Rojo, los patriotas españoles, llenos de admiración y de entusiasmo, cifran todas sus esperanzas en el Ejército Rojo, porque saben que la soberanía de España depende de su liberación del yugo fascista. El pueblo español, en su trágica lucha que no cesa desde 1936, y que ahora únicamente cambió de forma, jamás perdió la fe en la victoria que hoy comienza a iluminar el horizonte, gracias a la actividad y al heroísmo de los soldados soviéticos. Veintín meses de guerra están saturados de hechos legendarios que alcanzaron su apo-

han tenido una maravillosa y heroica expresión en los hechos ocurridos en Málaga que hoy son ya conocidos en todo el país.

Como en toda España, se seguían con impaciencia el curso de los acontecimientos en el Mediterráneo, y así fue suficiente que, frente a las costas, tuviera lugar un combate entre los submarinos nazis y varias unidades de la escuadra inglesa, para que la voz de que los aliados iban a desembarcar en Málaga corriera en un instante por la ciudad. El entusiasmo ganó a toda la población, que estimó había llegado el momento de lanzarse a un grandioso combate contra Falange y los nazis, y en apoyo del desembarco aliado.

El pueblo se lanzó a la calle. Se formaron grandes manifestaciones que al grito de "VIVA LA REPUBLICA. ABAJO EL FASCISMO", se dirigieron al Gobierno Civil y a los más importantes centros oficiales y de Falange. Con armas improvisadas y a pecho descubierto, reviviendo las grandes jornadas de julio de 1936, las masas populares se enfrentaron a las fuerzas represivas. Y VENCIERON. Lograron entrar al Gobierno y se apoderaron del Gobernador falangista, al que dieron muerte. La misma suerte corrieron el Alcalde y diversos jefes de Falange.

Los barrios obreros hervían de entusiasmo y decisión. "¡Ya están ahí!", decían los trabajadores, refiriéndose a las fuerzas aliadas que esperaban iban a desembarcar de un momento a otro. "Ayudémosles con nuestra propia lucha". Y lucharon desde sus barricadas para aplastar a los falangistas e impedirles que pudieran oponerse a la acción de las Naciones Unidas.

La lucha duró muchas horas. Hasta que el pueblo comprendió que no había tal desembarco aliado. Pero durante aquellas horas, los falangistas se vieron desbordados por la inmensa fuerza del pueblo.

Sólo cuando llegaron refuerzos del Ejército pudieron las autoridades franquistas imponer de nuevo su orden sangriento. Feroces, rabiosos, porque habían comprobado que a pesar de cuatro años de terror no han podido dominar a los patriotas, están haciendo caer sobre Málaga una nueva ola de represión espantosa. Hicieron miles de detenidos y ya llevan semanas de inintermitidos fusilamientos.

Pero el sacrificio no ha sido estéril. La noticia de lo ocurrido se ha difundido por todo el país y

refuerza la moral de lucha contra el régimen. Luchar como en Málaga, con su mismo heroísmo y decisión, porque si en cada rincón de España se lucha así, lleguen o no los aliados, sin fiarlo todo al segundo frente, sino apoyándose fundamentalmente en la propia unidad y en la organización de la lucha, el franquismo caerá, antes de lo que se cree, bajo la ofensiva de los patriotas.

Con menores proporciones, pero como el mismo significado, en Avilés, cuando los trabajadores del puerto conocieron la presencia de las tropas anglo-americanas en África, se liarón a palos con los falangistas, manifestando su rechazo de forma tan positiva.

La importancia de los guerrilleros si siempre ha sido grande, en estos momentos lo es mucho más para la lucha por la salvación de España, sobre todo cuando el país vive bajo el constante peligro de ser arrojado por sus verdugos en la hoguera hitleriana. Esta amenaza terrible, impone a todos los españoles dignos, encender del primero al último lugar de España,

la guerra sagrada contra Franco, la Falange y los nazis, por la más pronta liberación del país. La guerra sagrada no es otra cosa que el máximo desarrollo de la lucha, incluso la acción armada, por parte de todos los antifranquistas y patriotas contra la cuadrilla de tiranos que sojuzgan a nuestro pueblo; es redoblar la acción para impedir que los contingentes del Ejército franquista sigan partiendo para el frente oriental; es tomar todas las medidas para que Hitler no pueda recibir de Franco ni un soldado, ni un trabajador, ni un gramo de comida, de materias primas o material bélico. La guerra sagrada quiere decir sepultar en nuestra

primero al último lugar de España,

## Los guerrilleros en la guerra sagrada contra Franco y Falange

Los guerrilleros, son el orgullo de la España martirizada, pero insubmisos. Su lucha heroica, ha inspirado e inspira a miles de españoles en el combate indomable contra la banda nazi-franquista. Su fuerza ha ido creciendo día a día, y aparecen guerrillas en puntos donde antes no existieron, como en Soria y otras comarcas. A los héroes de ayer, se han unido y se van uniendo los héroes de hoy; prefieren los riesgos de la lucha en el monte contra el franquismo, a la muerte, el hambre o el indigno papel de servir como carne de cañón del nazismo, contra la causa de la humanidad antifrancista. Hoy, los destacados guerrilleros, desde los montes de Asturias, Santander, y Euzka,

## 50 trabajadores gallegos enviados a Alemania organizan una huelga en la alta Silesia

Del alto espíritu de lucha de los trabajadores españoles, frente a los propósitos de Hitler y Franco en caminados a convertirlos en esclavos del nazismo da idea este importante hecho.

Un viejo residente en América volvió a España. En un viaje a Vigo oyó a unos obreros que habían estado en Alemania, refiriendo la explotación de que habían sido víctimas allí, el mal trato de los jefes y capataces, los engaños, etc. Y todo ello lo contaban sin recatarse, en el vagón del ferrocarril ante la atención de los viajeros indignados por el envío de trabajadores españoles a Alemania.

Poco después coincidió en una fonda de Vigo con un jefe falangista, un D. César, que dirigía en la localidad la Oficina de Reclutamiento de obreros para Alemania. Cuando intimó algo con él, le refirió lo que había escuchado en el tren y el D. César, le dijo:

"Yo le contaré a usted lo que pasó. Esos paisanos nuestros son el demonio. Figúrese usted que estaban cincuenta obreros gallegos trabajando en la Alta Silesia y por el mal trato y los engaños de que eran objeto plantearon una huelga y arrastraron a ella también a los alemanes."

Ya usted sabe que en los países totalitarios están prohibidas las huelgas, si son franceses o belgas los fusilan, pero como tenemos "buenas relaciones" con Alemania, los repatriaron. Pero llegaron aquí y comenzaron

La capacidad ofensiva del Ejército soviético, no disminuida en el largo frente del Sur, surge con fuerza pujante, al finalizar la semana, en los sectores helados de las proximidades de Leningrado y del lago Ilmen. Aquí, el Ejército

Rojo, dirigido por el mariscal Timoshenko, ha hecho a los alemanes 11,000 bajas; 8,000 muertos y 3,000 prisioneros en ocho días de operaciones ofensivas; ha arrebatado al invasor más de 2,000 kilómetros cuadrados de territorio patrio que ha estado en su poder durante dieciocho meses y ha dado muestras de su cada día más perfecta técnica de ataque, perforando fortificaciones calificadas de inexpugnables por su constructor, el as de la fortificación, alemán Dr. Todt. La profundidad del avance ha sido en alguno de los sectores de 30 kilómetros, y han pasado de nuevo a manos de los ciudadanos soviéticos 302 localidades habitadas.

Estas operaciones, y la ruptura de la llamada posición Demyansk,

es otro grandioso triunfo del Ejército Rojo, que tendrá grandes consecuencias para el curso de las operaciones en el Norte del frente. Crece el valor de esta nueva ofensiva si consideramos que paralelamente las armas soviéticas continúan sus acciones en los demás frentes, a pesar de los grandes refuerzos nazis llevados a ellas.

El alto mando nazista, que se esfuerza en reforzar los sectores del sur, particularmente el del Donetz, se encuentra ahora en la necesidad de enviar divisiones de contención a los sectores del Norte; y seguramente que encontrará el medio de enviarlas, pues la ausencia de un frente occidental le permite utilizar todas sus reservas.

## La semana en el Frente Oriental

Los "descubrimientos" de Mr. Hayes

Las revelaciones hechas por el Embajador de Washington en Madrid, Mr. Hayes, en torno a la ayuda que en petróleo, algodón y viveres viene prestando Estados Unidos al régimen de Franco, ponen crudamente de manifiesto la existencia de una funesta política de apaciguamiento que tiene como primera consecuencia la de proporcionar a un aliado de Hitler —el franquismo—, artículos que le son precisos para la guerra que ya está haciendo y para contri-

buir a llenar desde España los almacenes de guerra de Berlín. Mr. Hayes, quien se está dando a conocer preferentemente por sus elogios al régimen fascista, de Franco, realizando una política que está abiertamente contra los propios intereses del pueblo que representa en Madrid, ha dado a conocer que grandes cantidades de petróleo y otros artículos están llegando a España. Gracias a ese petróleo —dice el Embajador (Pasa a la pág. 2)

## En la lucha Franco viaja

¿Qué ocurre para que la carretera esté jaloneada de moros? Cada diez metros hay un soldado marroquí. Es que Franco viene a Oviedo. Conoce los sentimientos de los asturianos hacia su persona y se protege.

La Policía hace redadas en la ciudad y en las aldeas, Teme, sin duda, probables manifestaciones de entusiasmo. Entran filas de presos en las cárceles. Va a llegar el hombre más odiado de España.

Francisco pasa en su automóvil. "¿No ocurrirá nada! ¿No ocurrirá nada!", gimen los jefes policíacos, a quienes no llega la camisa al cuerpo.

El automóvil de Franco y los de la escolta, autos armados a lo gangster y llenos de gangsters, cruzan la carretera.

"¿No ocurrirá nada! ¿No ocurrirá nada!" Pero de pronto una noticia estrémeca los teléfonos de las fortalezas policíacas. Los guerrilleros han volado el Puente de Hierro del Nalón en Soto del Rey.

Es su saludo a Franco. Han volado el puente. Pronto el pueblo le volará la cabeza.

## En un centro industrial 4000 obreros de 6000 con que cuenta cotizan para el S. R. I.

Diariamente, la lucha de nuestro pueblo nos trae nuevos ejemplos de su abnegación y de su heroísmo ilimitado, de su admirable espíritu solidario y de combate implacable contra los monstruos franquistas. Entre el cúmulo de magníficas acciones que desarrollan sin cesar los antifranquistas y patriotas, ocupa un lugar muy destacado el trabajo de solidaridad hacia los presos y las familias de éstos y de los asesinados por las bandas falangistas.

Ultimamente se ha producido un hecho que revela elocuente y magnitud de esta actividad solidaria de nuestro pueblo. En un centro industrial de Cataluña, de seis mil obreros con que cuenta, 4,000 cotizan regularmente cada mes, para el Socorro Rojo Internacional, el importe del salario de un día. La cantidad total recolectada es mensualmente destinada a través del Socorro Rojo, a ayudar a los encarcelados, a sus familias y a las familias de los luchadores que han sido asesina-

nados por los handoleros de Falange. El hecho expuesto dice por sí solo con suficiente elocuencia la maravillosa voluntad, el grandioso espíritu de sacrificio de las masas, que llega hasta el extremo, aún a pesar de las tremendas condiciones de vida que imperan en el país, a desprenderse todos los meses del jornal de un día para ayudar a sus hermanos presos o perseguidos. Demuestra también el excelente esfuerzo de organización de los héroes del trabajo solidario ilegal, que en fábricas y talleres, en las barriadas y los pueblos, en los hogares recogen uno y otro día los céntimos de los españoles hambrientos y esclavizados por el nazifranquismo, con los que cobran aliento y hacen más llevadera su terrible vida los millones de españoles que se pudren en los presidios, y cárceles, los millones de familias a quienes la Falange asesina, ha privado de sus seres más queridos, condenándolos a la más espantosa miseria.

Y el Jefe Falangista con cara de desesperación repitió su estribillo: "Somos ingobernables. Cuando Maura, todos lo querían, pero al fin lo echaron. Con Primo de Rivera, pasó igual. Y ahora tenemos a Franco al que ni Dios quiere. ¡Vendrá usted como acaban también por echarlo!..."

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental

La semana en el Frente Oriental



# Un importante acto de unidad en honor de las Brigadas Internacionales

Importante significación tuvo el acto celebrado en honor de las Brigadas Internacionales que com...

evidencié el cariño fraternal que nuestro pueblo siente hacia sus miembros...

Relata cómo los internacionales sintieron como suya la causa del pueblo español...

discurso a reivindicar a su Partido que ha intentado manchar uno que se dice socialista...

TEORIA Y PRACTICA DE LA UNIDAD La unidad de lucha contra Franco y Falange...

de la situación real de España, bajo el franquismo, quien conquiste más adhesiones materiales...

TRABAJOS INDIVIDUALES Queremos en este aspecto destacar dos casos dignos de aplauso...

## La semana ...

(Viene de la pág. 1) va en Oriente. Esas reservas las extrae principalmente de Francia...

do los heroicos soldados de la URSS. A pesar de los refuerzos recibidos por los vavuleados ejércitos nazifascistas...

Ludwig Reenn lee unas cuartillas de prosa rica en emoción. Cada internacional al par que la libertad del pueblo heroico de España...

El camarada Vicente Uribe, Ministro de la República, habla no sólo a título personal sino en nombre del P. C. de España...

He aquí el valor político de esta Campaña de Ayuda. No se trata sólo de reunir medios económicos para proseguir e intensificar los combates...

Actividades Colectivas Hay algunas pruebas de comprensión de este problema. Hay algunos grupos regionales y nacionales que realizan un esfuerzo magnífico...

EN LOS ESTADOS También en los Estados hay buena labor por parte de los grupos españoles residentes. Así los de Torreón, han enviado ya su primera recaudación...

## Ante el crecimiento ...

(Viene de la pág. 1) titud de los pueblos costeros de Galicia, de permanente vigilancia, en espera de la apertura del segundo frente por España...

Evidencián estos hechos, también, cómo en la lucha se forja la más amplia y sólida unidad nacional. Se lucha en todas las regiones...

Este proceso que está siguiendo la lucha, crea mayores deberes para todos los antifranquistas y patriotas. Nos obliga a realizar cuantos esfuerzos sean necesario para crear inmediatamente los órganos políticos de la unidad nacional...

gas en el frente ruso para poder utilizar los camiones para sus tropas. Así se da el caso de que para ocupar posiciones de combate estuvieron dos días andando y descansando apenas cuatro horas por la noche...

BARCOS MERCANTES PARA HITLER MADRID, Febrero. El Subsecretario franquista de la marina mercante informó que en los diversos astilleros del país se hallan en construcción un total de 187 buques mercantes...

Habla Don Juan por boca de ganso El llamado Juan de Borbón hizo unas declaraciones que ahora son puestas en circulación desde Inglaterra...

Claro es que tanto Franco como Juan de Borbón tropiezan con un pueblo que no se deja engañar, y tiene claramente definidos sus objetivos nacionales. Y frente a esta maniobra no hay otra respuesta...



Presidencia del gran acto de unidad celebrado en México en honor de las Brigadas Internacionales.



Un aspecto de la sala durante el acto en honor de las Brigadas Internacionales.

